

Educación

Miguel Ángel Lacruz presentó en Puertollano el Plan Director para la Convivencia y Mejora de la Seguridad

Un nuevo plan intenta mejorar la seguridad en los institutos

Redacción

La provincia de Ciudad Real cuenta con un nuevo programa para la convivencia y mejora de la seguridad escolar puesto en marcha por el Ministerio del Interior, a través de la Dirección General de la Policía y Guardia Civil. Este plan es un proyecto a nivel nacional que se une al Plan operativo de respuesta policial al tráfico y consumo de drogas en los entornos de los centros educativos, que se inició en enero de 2006 y que continúa desarrollándose.

El subdelegado del gobierno de España para la provincia de Ciudad Real, Miguel Lacruz, presentó el programa a padres de alumnos, profesores de educación secundaria y miembros de la Policía Local de la comarca de Puertollano. Acompañado por tres miembros de las Fuerzas de Seguridad del Estado, Lacruz explicó a los presentes que el objetivo fundamental de este plan es poner a disposición de profesores, padres y alumnos, las herramientas necesarias para hacer de los entornos educativos espacios más seguros.

Destacó, en este sentido, el importante papel que juega la pre-



marca.

« **Policía y Guardia Civil no sólo tienen la misión de reprimir, sino de formar** »

vención además de la represión en el intento de mejora del estado de inseguridad que se vive en los centros de enseñanza. "Vamos a hacer una apuesta para que la sociedad educativa se de cuenta de que Policía Y Guardia Civil no sólo tienen la misión de reprimir el delito, sino también de formar, informar y prevenir comportamientos que, en un futuro, para nuestros jóvenes podrían ser delictivos" informó el delegado del gobierno.

Miguel Lacruz estuvo acompañado en la presentación por el Capitán Ángel García Escobar, responsable provincial de las actividades de la Guardia Civil; Serafín Vilches, como responsable provincial de la Policía, y el Subinspector de policía Vera, que será el encargado de coordinar las actividades que se desarrollen en Puertollano y su co-

Los representantes de las fuerzas de seguridad del estado resaltaron en su intervención la disponibilidad de estos cuerpos para intervenir cuando la comunidad educativa así lo reclame; y que su misión no es otra que la de atender a las necesidades que la misma manifieste. Del mismo modo, quisieron puntualizar el hecho de que los efectivos de los cuerpos de seguridad llevarán a cabo la vigilancia desde el exterior de los centros, y sólo acudiran al interior del recinto cuando sea reclamada su presencia. Ante el debate que suscita la presencia de la Policía en recintos escolares, Serafín Vilches aclaró que "no queremos entrar en los colegios; queremos respetar la escuela como espacio privado pero también abierto a las ayudas que le puedan venir del exterior"; así mismo se dirigió a los docentes recordándoles que "estamos aquí, no queremos interferir en su trabajo, pero sepan ustedes que nos tienen. A partir de la valla de fuera estare-

mos presentes, y dentro cuando ustedes nos lo requieran". El Delegado del gobierno definió este plan como un proyecto maduro, que ha vivido un amplio proceso de desarrollo, y que tratará de responder eficazmente a los conflictos relacionados con la seguridad de los niños. Lacruz aseguró que el proyecto tratará de promover valores de igualdad y respeto; prevenir actitudes violentas y facilitar herramientas para luchar contra ellas; y alertar de nuevos peligros como son los representados por el acceso a las nuevas tecnologías. Las medidas presentadas para las comarcas de la Provincia de Ciudad Real se concretarán en los municipios dependiendo de las necesidades de cada uno. Los responsables provinciales de las fuerzas de seguridad del estado ofrecerán actividades relacionadas con el acoso escolar, el tráfico y consumo de estupefacientes, la actuación de grupos violentos y la manifestación de

conductas racistas o xenófobas entre otros temas. De entre todas ellas, será cada comunidad educativa la que tenga la posibilidad de solicitar aquellas que quiera desarrollar porque se adapten mejor a su problemática concreta.

Con respecto a estas actividades, Serafín Vilches aseguró que mediante aquellas que estén dirigidas a los alumnos será fundamental "hacerles ver de una manera realista lo importante de los peligros a los que se están enfrentando cada día de forma inconsciente". Del mismo modo, señaló que las actividades estarán dirigidas a todos los niveles y se proyectarán en función del colectivo que participe en ellas, ya se trate de padres, profesores o alumnos.

A nivel social, tanto Policía como Guardia Civil, celebrarán jornadas de puertas abiertas para todos aquellos que deseen ver cómo trabajan científicamente estos cuerpos. En este marco, Miguel Lacruz añadió que la iniciativa prevé la concesión de asistencia personalizada para padres o familias que la necesiten. Quienes lo deseen, serán atendidos tanto en comisarías como en dependencias de Policía y Guardia Civil.

Esta presentación comarcal englobó a los municipios de Puertollano, Argamasilla de Calatrava, Calzada de Calatrava, Almadén y Almodóvar del Campo. Representantes de institutos de secundaria, orientadores, jefes de Policía Local y concejales de los ayuntamientos asistieron a esta presentación y debatieron con los ponentes sobre los problemas de seguridad que se viven en los entornos educativos de la zona.

Los representantes de Almadén que acudieron a la presentación forman parte del servicio de orientación del instituto. Una de las orientadoras expuso la existencia de programas de modificación de conducta para jóvenes conflictivos en Almadén, pero mani-

festó que en su desarrollo y aplicación, el servicio de orientación se encuentra con carencias relacionadas con la falta de personal. De este modo, aseguró que "los orientadores tienen un plan, pero pueden atender a un número limitado de alumnos, y no hay la disponibilidad de profesorado que necesitaríamos".

Cada municipio podrá solicitar medidas concretas